
www.tiempofueguino.com
       Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

       Twitter
@TiempoFueguino

      Instagram
@tiempofueguino

RIO GRANDE
FM 97.9

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

El intendente Walter Vuoto convocó a legisladores, concejales y 
parlamentarios nacionales que responden a su conducción, oportunidad 
en la que dialogaron sobre la situación que atraviesa el país en el plano 
económico, político y social y su impacto en la provincia y en el Municipio. 
Todos coincidieron en la importancia de mantener estos espacios de diálogo y 
de coordinación para lograr una mejor articulación entre el 
plano legislativo nacional, local y municipal. PÁG.  4

PÁG.  10
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MALVINAS: ALICIA CASTRO QUIERE UNA NUEVA 
ESTRATEGIA CON RUSIA EN EL ATLÁNTICO SUR

PÁG.  6

La directora del PAMI en Tierra del Fuego, Yesica Garay, respondió a las críticas realizadas desde Juntos por 
el Cambio por el aumento a los jubilados anunciados por el gobierno nacional. “Son un espacio político que 
llegó al Gobierno prometiendo Pobreza Cero y controlar la inflación, y se fueron dejando a más del 40% de 
los argentinos y argentinas en la pobreza y con la inflación más alta en décadas”. 

GARAY: “CAMBIEMOS NO TIENE AUTORIDAD 
MORAL PARA HABLAR DE LOS JUBILADOS”

La última entrega de plantines 
y especies arbóreas de la 
temporada, realizada por el 
municipio de Río Grande, se 
llevará a cabo este viernes 21 de 
febrero. La entrega se llevará 
adelante en ‘El Tropezón’ 
de 10 a 13 horas.

CAPACITARÁN EN 
TEMÁTICA DE GÉNERO

ENTREGA DE 
PLANTINES

Alicia Castro quiere “refundar” las relaciones con Rusia, adonde pronto viajará como 
embajadora de la Argentina. Es un cargo político que le llegó por sus lazos 
con la vicepresidenta Cristina Kirchner. PÁG. 7

El espacio estará a cargo de la Dra. 
Dora Barrancos, quien ya dictó 
una capacitación al presidente de 
la Nación, Alberto Fernández, y a 
miembros del Gabinete Nacional.

ANALIZAN LA SITUACIÓN 
ECONÓMICA DEL PAÍS

USHUAIA SE SUMA A LA MARCHA PARA PEDIR 
JUSTICIA POR JOVEN ASESINADO POR RUGBIERS
Una publicación en redes sociales convoca a una marcha para este martes, en adhesión a 
la convocada por la madre de Fernando Báez Sosa la semana pasada.
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YÉSICA GARAY: “CAMBIEMOS NO TIENE AUTORIDAD 
MORAL PARA HABLAR DE LOS JUBILADOS”

USHUAIA. La directora del PAMI, 
Yesica Garay, respondió a las críticas 
realizadas por el senador nacional de 
Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, 
clasificándolas como “lamentables”, 
ya que “no tienen autoridad moral 
para hablar de promesas de campa-
ña. El parlamentario había criticado 
el aumento anunciado por el Go-
bierno, asegurando que perjudica al 
sector pasivo.

“Son un espacio político que lle-
gó al Gobierno prometiendo Pobre-
za Cero y controlar la inflación, y se 
fueron dejando a más del 40% de 
los argentinos y argentinas en la po-
breza y con la inflación más alta en 
décadas. Entre los jubilados y el FMI, 
Cambiemos eligió al FMI; y esto está 
claro para todos: bajaron las jubila-
ciones, se cortaron los medicamen-
tos gratis para los adultos mayores, 
el PAMI desatendió a los jubilados, la 
ANSES quedó devastada con el Fon-
do de Garantía de Sustentabilidad 
perdiendo un 50% su valor”. 

Asimismo, Garay analizó las con-
secuencias de los cuatro años de go-
bierno macrista que significó que “el 
poder adquisitivo del haber mínimo 
de los jubilados se retrajo un 19,1%. 
Por cada $100 que cobraba un jubi-
lado de la mínima en 2015, en 2019 
cobró el equivalente a $80,90. Los ju-
bilados recibieron unos $2.673 men-
suales menos y si se proyecta esta 
pérdida por doce meses, el monto 
anual alcanza los $32.075. Este fue el 
verdadero ajuste que hizo el macris-
mo a nuestros jubilados y del que 
prefieren no hablar, ni hacerse cargo”. 

Desde el punto de vista sanitario 
y en cuanto a las políticas que afec-
taron de forma directa a las presta-
ciones del PAMI, su actual directo-
ra señaló que “entre 2015 y 2019 el 
aumento acumulado de precios de 
medicamentos fue del 490%”, ade-
más recordó que “muchos medica-
mentos que tenían entrega gratuita 
directamente se eliminaron o se pu-
sieron condiciones extraordinarias 
para poder acceder al subsidio del 
100% de cobertura, durante la ges-
tión macrista”. 

A esto hay que agregar que “los 
fondos que el PAMI destinaba para 
los bolsones de alimentos de los cen-
tros de jubilados en nuestra provin-
cia quedaron congelados por cuatro 

La directora del PAMI, Yesica Garay, respondió a las críticas realizadas por el senador nacional de Juntos por el Cambio, Pablo Blanco, clasificándolas 
como “lamentables”, ya que “no tienen autoridad moral para hablar de promesas de campaña. El parlamentario había criticado el aumento anunciado 
por el Gobierno, asegurando que perjudica al sector pasivo.
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años, pese a la inflación que sufri-
mos. Los jubilados más necesitados 
recibieron cada vez menos alimen-
tos. El daño del gobierno de Macri 
hacia nuestros jubilados y jubiladas 
fue brutal” señaló Garay.

Nuevas medidas de Nación

En relación a las medidas anun-
ciadas por el gobierno de Alberto 
Fernández, Garay se centró en las 
dos más importantes para el bolsi-
llo de los jubilados: El aumento del 
13%, que lo ubica por encima del 
11,56% que establecía la movilidad 
de Macri, y que se eleva al 18,8% 
para los haberes mínimos, si se com-
puta el bono de $5000 otorgado en 
diciembre y enero de este año. Este 
aumento llega al 86,8 % del total de 
los jubilados y a los que menos ga-
nan. Al igual que en jubilaciones y 
pensiones, el incremento quedará 
incorporado al haber de los 4,1 mi-
llones de beneficiarios de la AUH y 
a las 3,2 millones de asignaciones 
familiares. Además por zona patagó-
nica, a estos montos se debe agregar 
un 40% al valor de las prestaciones 
de la seguridad social. 

En segundo lugar, Garay destacó 
la nueva política de gratuidad de los 
medicamentos llevada adelante por 
el PAMI, que estableció un nuevo va-
demecum de 170 medicamentos de 
mayor uso, los cuales vuelven a ser 
100% gratuitos para los jubilados de 
todo el país. 

Garay destacó la “decisión adop-
tada por el Gobierno nacional, que 
se suma a una serie de iniciativas 
destinadas a mejorar los ingresos de 
 los sectores más vulnerables, tales 
como la baja de las tasas de interés 
de los préstamos de ANSES y el pe-
ríodo de gracia de tres meses (enero, 
febrero y marzo) para la devolución 
de los créditos”.

“Alberto Fernández está en el 
camino de poner a la Argentina de 
pie, pero no es un camino fácil por-
que son demasiados los problemas 
que heredó del gobierno anterior y 
también son demasiados los frentes 
de batalla. La oposición en lugar de 
atacar de forma hipócrita y con ab-
soluto oportunismo político, debería 
ayudar para que a los argentinos les 
vaya bien.” analizó Garay.

CON EL VADEMÉCUM GRATUITO, 
UN JUBILADO AHORRARÁ EN 
PROMEDIO $3000 POR MES

BUENOS AIRES. La directora eje-
cutiva de PAMI, Luana Volnovich, ex-
plicó hoy que la cobertura gratuita del 
vademécum de 170 medicamentos 
esenciales anunciada el viernes pa-
sado “fortalece el salario de nuestras 
afiliadas y nuestros afiliados”, que a 
partir de marzo tendrán un ahorro 
promedio de $3.000, lo que “impac-
ta de forma positiva en los ingresos 
mensuales”.

En la actualidad una persona ju-
bilada gasta en promedio unos $3.000 
en los medicamentos que no están 
cubiertos en su totalidad por la obra 
social. “Ahora ese monto de dinero 
será puesto por el Estado”, precisó 
Volnovich.

Por esa razón -resaltó- “la medida 
anunciada incide en el salario com-
plementario indirecto de los adultos 
mayores; impacta de forma positiva 
en los ingresos mensuales”, dijo.

El vademécum de medicamentos 
esenciales gratuitos, que fue anuncia-
do el viernes desde Casa de Gobierno, 

PAMI

alcanza a la totalidad de las personas 
afiliadas. “Todos los adultos mayores, 
sin discriminación en cuanto a su ni-
vel de ingreso, serán beneficiados con 
la medida”, precisó Volnovich.

Para PAMI, la medida implica una 
inversión de $30.000 millones, que se-
rán financiados en el marco de la Ley 
de Solidaridad Social y Reactivación 
Productiva.

La medida comenzará a regir en 
marzo, cuando esté completado el lis-
tado de los medicamentos esenciales, 
que contendrá los fármacos para tratar 
las enfermedades prevalentes en la po-
blación mayor de 65 años, como anal-
gésicos, control del colesterol y la pre-
sión, protectores gástricos, entre otros.

“Pedimos paciencia. Ahora esta-
mos en un período de instrumenta-
lización. También procuramos tener 
un control sanitario de la cobertura; 
es decir buscamos saber qué medica-
mento es el más indicado para cubrir 
determinada enfermedad”, dijo Vol-
novich.
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GOBIERNO

GONZÁLEZ GESTIONÓ 
CAPACITACIONES PARA 
TRABAJADORES DE 
COOPERATIVAS

USHUAIA. La ministra de Desa-
rrollo Humano, Verónica González, 
se reunió con el director de Coopera-
tivas y Desarrollo Mutual del Institu-
to Nacional de Asociativismo y Eco-
nomía Social (INAES), Carlos Cleri, 
para avanzar en capacitaciones para 
los trabajadores de las distintas coo-
perativas que funcionan en Tierra 
del Fuego.

La ministra González celebró 
la reunión y los resultados obteni-
dos “puesto que entendemos que 
es necesario avanzar en la lógica de 
educar a los compañeros cooperati-
vistas, capacitarlos y poder generar 
conciencia de las distintas formas de 
asociarse”.

“Este encuentro viene a dar res-
puesta al pedido de los trabajadores 
de las distintas cooperativas que nos 

indicaron la falta de conocimiento 
en distintos aspectos, como son las 
nuevas tecnologías, procesos pro-
ductivos o cuestiones financieras” 
precisó. 

“Por este motivo -agregó Gonzá-
lez- esta reunión tuvo la finalidad de 
facilitar la llegada de capacitadores 
para formar a los trabajadores de las 
economías populares”.

En Tierra del Fuego existen 115 
cooperativas de las cuales 57 no es-
tán regularizadas. 

En este sentido, Verónica Gon-
zález remarcó que se está trabajan-
do conjuntamente con el equipo de 
la Ministra de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos, Adriana Cha-
pperón, para regularizar a todas las 
cooperativas en el término de seis 
meses.

POLÍTICA

GOBIERNO TRABAJA JUNTO A DELEGACIÓN RUSA PARA 
LOGRAR ACUERDOS EN MATERIA DE HIDROCARBUROS

USHUAIA. Funcionarios del 
Ejecutivo fueguino, junto con inte-
grantes de la delegación comercial 
del Consejo Empresario Argentino 
Ruso (CEAR) y gerentes y jefes de 
operaciones de las operadoras Total 
Austral; Roch SA e YPF SA, visitaron 
los yacimientos donde se producen 
y tratan los hidrocarburos de la pro-
vincia.

La recorrida se concretó como 
parte de las actividades organizadas 
por el Gobierno provincial y una co-
mitiva Rusa encabezada por el Em-
bajador de la Federación de Rusia en 

Argentina. Además se realizó un en-
cuentro de equipos técnicos de las 
Secretarías de Hidrocarburos y de 
Energía provinciales para avanzar 
en una agenda con las empresas que 
hoy están operando las concesiones 
de hidrocarburos de la provincia.

En ese sentido el secretario de 
Hidrocarburos, Alejandro Aguirre, 
precisó que luego de haber visita-
do los yacimientos, “la delegación 
se pudo hacer de datos generales, 
por ejemplo cómo se producen y la 
cantidad de volúmenes, como así 
también con qué reserva cuenta la 

provincia”.
“Les asombró toda la informa-

ción que les otorgamos, dado que no 
sabían el lugar que ocupamos en el 
país, siendo que somos la segunda 
productora de gas de la Argentina, 
seguidos de la provincia de Neu-
quén”, remarcó.

De igual modo el Secretario de Hi-
drocarburos indicó que “dialogamos 
con el sector de gerencia que maneja 
las empresas y quedó el compromiso 
de armar una agenda donde se em-
piecen a compartir datos más pun-
tuales y generar mayor interés en em-
presas propiamente dichas” y agregó 
que “la idea es que en una próxima 
agenda empecemos a intercambiar 
datos entre el Estado, las operadoras 
y estas delegaciones comerciales para 
ver si podemos tener la visita concre-
ta de empresas y poder desarrollar al-
gún tipo de vínculo”.

“Se ofrecieron además servicios 
para poner en marcha pozos que 
hoy están en estudio, de reactiva-
ción y aumentar la producción tanto 
de petróleo como de gas y poder en 
algunos casos industrializar volúme-
nes de hidrocarburos” aseguró.

Finalmente, Aguirre recalcó que 

“en todos los proyectos que se pien-
sen en un futuro a corto, mediano o 
largo plazo, lo importante es generar 
mano de obra y que podamos adqui-
rir valor agregado a los hidrocarbu-
ros de la provincia”.

Cabe destacar que el CEAR es una 
asociación destinada a promover el 
acercamiento entre los empresarios 
de la Argentina y de la Federación de 
Rusia, para el desarrollo y fortaleci-
miento de las relaciones económicas 
y de la cooperación recíproca, pro-
moviendo la investigación, la infor-
mación y las acciones conjuntas.

De la visita a los yacimientos par-
ticiparon el secretario de Energía de 
la Provincia, Moisés Solorza; equipos 
técnicos de la Secretarías de Hidro-
carburos y de Energía; integrantes de 
la delegación rusa; gerentes y jefes de 
operaciones de las operadoras Total 
Austral; Roch SA e YPF SA. Mientras 
que a la reunión de equipos técni-
cos que se desarrolló en Casa de Go-
bierno se sumaron autoridades de la 
Dirección Provincial de Puertos, sec-
tores de industria y empresas de ser-
vicios locales, quienes manifestaron 
interés en proveer servicios en caso 
de concretarse vínculos.

Autoridades del Gobierno provincial junto con integrantes de la delegación comercial del Consejo Empresario Argentino Ruso (CEAR) y gerentes y 
jefes de operaciones de las operadoras Total Austral; Roch SA e YPF SA, visitaron los yacimientos donde se producen y tratan los hidrocarburos de la 
provincia.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

POLÍTICA

VUOTO SE REUNIÓ CON LEGISLADORES Y CONCEJALES 
PARA ANALIZAR LA SITUACIÓN ECONÓMICA DEL PAÍS

USHUAIA. El intendente Walter 
Vuoto se reunió con el senador na-
cional Matías Rodríguez, la dipu-
tada nacional Carolina Yutrovic, la 
legisladora provincial Victoria Vuo-
to y los concejales Juan Carlos Pino, 
Laura Ávila, Gabriel De la Vega y Ja-
vier Branca. El encuentro se realizó 
luego de la 37ª Apertura de sesiones 
ordinarias del Concejo deliberante 
de la ciudad de Ushuaia el día sába-
do 15 de febrero, en la sede munici-
pal de Av. San Martín. 

El encuentro convocado por el 
Intendente fue una instancia para 
dialogar sobre la situación que atra-
viesa el país en el plano económico, 
político y social y su impacto en la 
provincia y en el municipio. 

Los presentes concordaron que 
las primeras medidas adoptadas 
por el gobierno de Alberto Fernán-
dez van en la dirección correcta, 
pero que no va a ser fácil resolver 
los distintos frentes de conflicto que 
tiene el país y que impactan nega-
tivamente en el poder adquisitivo y 
en el trabajo de las familias. 

El intendente aprovechó la opor-
tunidad para informar sobre los 
distintos encuentros que ha tenido 
en Buenos Aires con Ministros y 

Secretarios del gobierno nacional. 
Destacó principalmente la reunión 
mantenida con el Ministro de Obras 
Públicas de la Nación, Gabriel Ka-
topodis, así como la del Ministro de 
Transporte, Mario Meoni. 

Asimismo, también se analiza-
ron las distintas oportunidades de 
trabajo en conjunto con el Ministro 
de Turismo y Deportes de la Nación, 
Matías Lammens, con quien el in-
tendente tiene una gran sintonía y 
se abre una amplia oportunidad de 
colaboración y de trabajo colabora-
tivo entre la Ciudad y la Nación.

Durante el discurso de apertura 
legislativa, el Intendente había des-
tacado especialmente    el anuncio 
de la Secretaría de Recursos Hídri-
cos de la Nación, quien había in-
cluido a Ushuaia en el programa 
“Argentina Hacer Trabajo” para el fi-
nanciamiento de obras de cloacas y 
de agua para los barrios altos, lo que 
va a ayudar a regularizar, sanear y 
mejorar la calidad de vida de los ba-
rrios informales.

También la ciudad de Ushuaia va 
a ingresar al programa nacional de 
Hábitat, “por lo que vamos a con-
tar con recursos de Hábitat para las 
obras que necesita nuestra ciudad. 

El encuentro convocado por el Intendente fue una instancia para dialogar sobre la situación que atraviesa el país en el plano económico, político y 
social y su impacto en la provincia y en el Municipio. Todos coincidieron en la importancia de mantener estos espacios de diálogo y de coordinación 
para lograr una mejor articulación entre el plano legislativo nacional, local y municipal.

Es muy importante poder contar 
con estos recursos nacionales, por-
que hace muchos años que no te-
nemos ayuda de Nación”, destacó 
Vuoto, quien también agradeció al 
senador nacional Matías Rodríguez 
por el trabajo conjunto con la Se-
cretaria de Transporte de la Nación 
para conseguir más subsidios para 
el transporte público local.

Todos coincidieron en la impor-
tancia de mantener estos espacios 
de diálogo y de coordinación para 
lograr una mejor articulación entre 
el plano legislativo nacional, local y 
municipal, así como para poder ha-
cer reportes frecuentes sobre el tra-
bajo en conjunto con la Nación, que 
lleva adelante el intendente Walter 
Vuoto.

MUNICIPALES

REPAVIMENTAN EL INGRESO 
AL BARRIO LA CANTERA POR 
HÉROES DE MALVINAS

USHUAIA. El barrio La Cantera 
avanza en sus mejoras con los tra-
bajos de bacheo y repavimentación 
que lleva adelante la Municipali-
dad de Ushuaia. 

Durante el lunes se colocó asfal-
to en caliente en el tramo de Héroes 
de Malvinas sobre el que estuvo tra-
bajando la empresa contratista que 
tiene a cargo la recuperación de ese 
barrio, el San Vicente y el tramo, ya 
finalizado, de Yrigoyen entre las ro-
tondas del aeropuerto y del CADIC.

Una vez concluidos los trabajos 

sobre Héroes de Malvinas, se con-
tinuará con la pavimentación de 
la calle Eva Perón, en el tramo que 
desciende hacia la Facundo Qui-
roga, sector sobre el que se estuvo 
trabajando las semanas previas, 
preparando el suelo.

La Municipalidad de Ushuaia 
solicita a quienes circulan por el 
lugar, lo hagan con precaución, 
atendiendo las señalizaciones so-
bre desvíos y las indicaciones del 
personal que ordena el tránsito en 
el lugar.
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INTERÉS GENERAL

“ES MUY DESAGRADABLE ENCONTRARNOS 
CON ESTAS DECLARACIONES”, DIJO GLIUBICH

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Después del pano-
rama brindado por el secretario de 
Trabajo de la provincia, Mariano Te-
jeda, respecto de la actividad rural en 
Tierra del Fuego; el presidente de la 
Asociación Rural, Fernando Gliubich, 
desmintió que se trate de un estado 
general del sector aunque deslizó que 
podría tratarse de una situación pun-
tual de parte de algún empleador.

“Fueron sorpresivos (los dichos 
del funcionario), en primer lugar 
queremos solidarizarnos con aque-
llas personas que podrían estar 
atravesando esa situación; desde la 
Asociación Rural repudiamos este 
tipo de hechos”, expresó la máxima 
autoridad del sector.

No obstante, en lo que definió 
como “una etapa de diagnóstico”, 
Gliubich convocó “nuevamente 
tanto al Ministerio de Trabajo como 
otros organismos provinciales y 
municipales” para trabajar en con-
junto en las próximas líneas de ac-

ción.
En alusión a las declaraciones de 

Tejeda, las consideró “totalmente 
fuera de lugar”. “Tengo que hablar 
lamentablemente en estos térmi-
nos, ni bien comienza una gestión 
de gobierno; el sector al que re-
presento con mucho orgullo como 
presidente no ve reflejadas en sus 
declaraciones (del secretario de Tra-
bajo) la realidad que está viviendo 

el personal en los establecimientos 
ganaderos”, agregó.

“Es muy desagradable encon-
trarnos con estas declaraciones y, 
en particular, cuando tenemos un 
Estado provincial que, en muchos 
aspectos, todavía ausente”, señaló 
Gliubich.

En ese sentido, el dirigente ru-
ral expresó que “hay mucha gente 
que está aislada, no solamente son 

peones, también son patrones de 
estancia porque las rutas no están 
en condiciones, uno transita muy 
pocos kilómetros y no hay señal de 
Wi-Fi”; como así también la posibi-
lidad de contar con una “sala de pri-
meros auxilios”.

“No niego que esto no sea un he-
cho real pero les aseguro y les doy 
mi palabra, esto no refleja la rea-
lidad de todo un sector en la pro-
vincia; siempre nos involucramos 
en lo particular y productivo sino 
también en aspectos que hacen a la 
sociedad”, reiteró.

“Es una acusación muy fuerte, 
espero tenga sus pruebas y lo lleve a 
la justicia porque desconozco si hay 
algún socio que tenga a su gente en 
esas condiciones, vuelvo a repetir, 
nos solidarizamos; hay mucho to-
davía por hacer, de ambos lados, 
estas declaraciones son impruden-
tes, atrasan, son cosas negativas”, 
concluyó Gliubich, quien llamó al 
diálogo para buscar una solución a 
las problemáticas que se presenten.

El presidente de la Asociación Rural de Tierra del Fuego, Fernando Gliubich, repudió las declaraciones del secretario de Trabajo, Mariano Tejeda, 
quien había denunciado “condiciones deplorables”, que incluirían hasta trata de personas en el sector rural de la provincia.
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MUNICIPALES

ARCE: “HOY LAS MUJERES TIENEN UN ESPACIO PARA 
ACERCARSE, SER ESCUCHADAS Y ACOMPAÑADAS”

RÍO GRANDE. La secretaria de 
la Mujer del Municipio, Alejandra 
Arce, sostuvo que la creación del 
área durante la gestión del inten-
dente Martín Perez favoreció que 
“la mujer se acerque más porque 
hoy sienten que tienen un espacio 
para ellas donde pueden dirigirse y 
ser escuchadas”.

Arce informó de los trabajos 
de contención y acompañamien-
to que se llevan a cabo desde su 
secretaría a cargo, y desde la De-
fensoría Municipal, a mujeres que 
sufren todo tipo de violencia. Res-
pecto a los más de 90 casos atendi-
dos durante los últimos dos meses, 
comentó que “han sido asistidos 
casos con distintas problemáticas 
derivadas de situaciones de violen-
cia”.

En este sentido, señaló que “hay 
mujeres que no saben de la existen-

cia de la Defensoría Municipal”, es 
por eso que “estamos trabajando 
en llevar la misma a los barrios y en 
mejorar el equipo interdisciplina-
rio. Este fin de semana estuvimos 
en el Polo Cultural donde aprove-
chamos para presentarnos y mos-
trar la guía de actuación orientati-
va para la mujer que se encuentra 
en situación de violencia”.

“En la Defensoría Municipal 
van a encontrar un equipo inter-
disciplinario compuesto por abo-
gadas, trabajadoras sociales y psi-
cólogas”, señaló Arce, quien agregó 
que “como destacó el intendente 
Martín Perez en su discurso del 
día sábado, estamos trabajando 
permanentemente entre todas las 
Secretarías, en este caso, con las de 
Salud y de Desarrollo Social”.

Además, adelantó que, desde la 
actual gestión, “vamos a trabajar 
duramente para la independencia 
económica de la mujer generando 
herramientas de formación y tra-
bajo”. Asimismo, recordó que “esta 
fue una de las primeras decisiones 
que tomó el Intendente, a través 
del programa Mujeres Emprende-
doras, que consiste en financiar a 
mujeres que emprenden y aportan 
a la ciudad a través de productos”.

Por último, Arce comentó que 
“vamos a acompañar a los y las 
adolescentes que están en situa-
ción de vulnerabilidad, y a las jóve-

nes que están embarazadas y que 
muchas veces no son acompañadas 
por sus familias. Estas son algunas 
de las problemáticas que nos están 
pidiendo que nos ocupemos”.

La Defensoría Municipal atien-
de consultas y brinda asesoramien-
to en las oficinas ubicadas en Pasa-
je Roca y Almirante Brown, o bien 
llamando al teléfono 436237.

La secretaria de la Mujer municipal, Alejandra Arce, destacó la importancia del área creada por el intendente Martín Perez, asegurando que “la mujer 
se acerca más porque hoy sienten que tienen un espacio para ellas donde pueden dirigirse y ser escuchadas”.

“EN LA DEFENSORÍA 
MUNICIPAL vAN A 

ENCONTRAR UN EqUIPO 
INTERDISCIPLINARIO 

COMPUESTO POR 
ABOGADAS, TRABAjADORAS 

SOCIALES y PSICóLOGAS”, 
SEÑALó ARCE

EL MUNICIPIO REALIZARÁ 
LA ÚLTIMA ENTREGA DE 
PLANTINES DE LA TEMPORADA

RÍO GRANDE. La última entrega 
de plantines y especies arbóreas de 
la temporada se llevará a cabo este 
viernes 21 de febrero, con la premisa 
de que vecinos y vecinas de nuestra 
ciudad tengan la oportunidad de em-
bellecer sus jardines. La entrega se lle-
vará adelante en ‘El Tropezón’ de 10 a 
13 horas.

Rodolfo Sopena, subsecretario de 
Ambiente y Espacios Públicos del Mu-
nicipio, comentó que “en los trabajos 
de embellecimiento fijamos como 
prioridad los espacios públicos, para 
luego distribuir plantines a los veci-
nos y vecinas, es un trabajo impor-
tante que se desarrolla durante todo 
el año para que luego se embellezcan 

RIO GRANDE

los jardines de los hogares de nuestra 
ciudad”.

“El mes de febrero es el último 
para poder hacer la colocación de los 
plantines, porque después comienza 
a bajar la temperatura y ya los mismos 
no crecen de la mejor manera, por eso 
hacemos esta última entrega hasta la 
próxima temporada”, sostuvo.

Por último, Sopena explicó que 
“como especie arbórea se va a entre-
gar un abedul por persona y entre 
los plantines van a haber rayitos de 
sol; caléndula; nemecias, y todos los 
ejemplares que están distribuidos en 
distintos puntos de nuestra ciudad. 
Serán entregados 25 plantines y un 
ejemplar de abedul por persona”.
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MUNICIPALES

REPAVIMENTARÁN TRAMO 
DE LA CALLE YAGANES  

USHUAIA. La Municipalidad 
llevará adelante la obra de repavi-
mentación con hormigón de calle 
Yaganes entre San Martín y Avenida 
Maipú, que incluye la reparación y 
adecuación de redes pluvial y cloacal 
en ese tramo de la arteria.

A tal fin se firmó el contrato con 
la empresa Ambiente Sur Ingeniería 
SRL, adjudicataria de los trabajos, en 
un acto que fue encabezado por el 
subsecretario de Servicios Públicos, 

ingeniero Christian Videla.   
En el sector se realizarán trabajos, 

entre otros, de levantamiento y reti-
ro del pavimento existente, y coloca-
ción de hormigón de un espesor de 
20 centímetros, que supondrán una 
inversión de 14. 944.748 millones de 
pesos. 

La obra está contemplada en la 
etapa 2019/2020 del plan de recupe-
ración vial que lleva adelante la ges-
tión del intendente Walter Vuoto.

POLÍTICA

MALVINAS: ALICIA CASTRO QUIERE UNA NUEVA 
ESTRATEGIA CON RUSIA EN EL ATLÁNTICO SUR

RÍO GRANDE. En esa “refunda-
ción”, Castro acaba de proponer una 
alianza con los rusos en el Atlántico 
Sur, que incluya a la Antártida, a las 
Islas Malvinas y a las otras islas en 
disputa de soberanía con el Reino 
Unido. Una estrategia que ya se bus-
có en el pasado y no funcionó.

“Espero refundar la relación con 
Rusia, prácticamente congelada du-
rante los años de Mauricio Macri. 
Recuerdo como ejemplo un video 
ridículo donde el ex presidente le 
hablaba a Vladimir Putin de fútbol. 
Hay todo por hacer, es una relación 
que tiene una potencialidad extraor-
dinaria en términos políticos, de di-
plomacia parlamentaria y cultural”, 
empezó diciendo Castro extenso re-
portaje con Página 12 sobre el fin de 
semana.

Ex azafata, ex militante de su gre-
mio, ex embajadora en Venezuela y 
en Gran Bretaña durante el kirchne-
rismo, Castro recordó que Rusia es 
un socio estratégico que brega por 
un mundo multipolar; y en ese tren 
dijo que quería trabajar para que la 
Argentina se integre al grupo de los 
BRICS (Brasil, India, China y Sudá-
frica), lo que parece más difícil ahora 
por el empequeñecido tamaño de la 
economía nacional.

Y hablando de los sectores en los 
que buscan socios los rusos (inter-
venir con vagones, locomotoras y 
helicópteros en las producciones de 
gas y petróleo, y el sector nuclear pa-
cífico), contó: “Particularmente me 
interesa la provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur donde Rusia podría cooperar en 

establecer un polo logístico antárti-
co. Podría cooperar con el puerto, 
en una zona geoestratégica. Rusia es 
muy consciente de las potencialida-
des del Mar Argentino y de la Antár-
tida”.

Poco después de que Castro de-
finiera sus objetivos, el embajador 
ruso en Argentina, Dmitry Feoktis-
tov, viajó el viernes último a Ushuaia 
para recibir a unos veleros rusos que 
llegaron al puerto. Estuvo en el mo-
numento a los caídos en la guerra 
por Malvinas de 1982, de esa ciu-
dad. Y manifestándose “conmovido” 
sentenció: “La hora del colonialismo 
pasó y los ingleses deben devolver 
las Islas a la Argentina”.

No es la primera vez que un fun-
cionario ruso se solidariza con la 
Argentina en el histórico reclamo 
nacional por Malvinas. El punto es 
que Moscú tiene una estrategia pro-
pia detrás de ello y es la de compa-
rar la situación de Malvinas con la 
de Crimea, el territorio pro ruso que 
reclama Ucrania desde que Moscú la 
anexó a Rusia en 2014. Eso les costó 
a Moscú duras sanciones de Europa 
y Estados Unidos.

En su momento, bajo el gobier-
no de Cristina Kirchner, diversos 
funcionarios rusos comparaban las 
Malvinas y Crimea, cuando en reali-

dad la situación no es la misma.
Rusia y Gran Bretaña son históri-

camente rivales, pero además los ru-
sos coquetearon fuertemente con la 
Argentina al ofrecer vender aviones 
y otros equipos militares para que se 
patrulle el Atlántico Sur. Ello no sólo 
nunca avanzó sino que crispó los 
ánimos castrenses en Londres en un 
contexto de fuertes tensiones con la 
administración de Cristina, que en-
vió a Castro de embajadora.

Los británicos impusieron a la 
Argentina en 2012 un embargo de 
armamento y equipos que continuó 
el de 1982.

La ahora designada embajadora 
en Moscú realizó su reportaje con 
Página 12 poco después de verse a 
solas con el presidente Alberto Fer-
nández. Pero en Cancillería no cayó 
bien su autonomía al declarar tam-
bién, por ejemplo, que el gobierno 
de Jair Bolsonaro era fruto de un 
“golpe de Estado” y que Brasil inte-
gra el grupo de países al “servicio de 
los Estados Unidos”.

Por cierto, hoy, la alianza que se 
está conversando para el Atlántico 
Sur es con Latinoamérica, junto a 
Brasil y Uruguay, incluyendo a los 
chilenos cuyos reclamos en la Antár-
tida coinciden con los de Argentina y 
Gran Bretaña.

Alicia Castro quiere “refundar” las relaciones con Rusia, adonde pronto viajará como embajadora de la Argentina. Es un cargo político que le llegó por 
sus lazos con la vicepresidenta Cristina Kirchner.
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Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Desde la Asocia-

ción de Trabajadores del Estado 
(ATE) informaron que “en instalacio-
nes del Hospital Regional Ushuaia 
se llevó adelante una reunión entre 
representantes de ATE y el Director 
General del Nosocomio, el Dr. José 
Guglielmi” y que “entre los reclamos 
presentados se conversó sobre la 
histórica falta de personal en el sec-
tor de mucamas, condiciones edili-
cias y falta de personal en el sector 
de cocina como así también de las 
condiciones de seguridad e higiene 
de trabajo en el sector de lavadero”.

Asimismo los representantes de 
ATE manifestaron al Director del 
Hospital “la preocupación por la 
integridad física de los compañeros 
que prestan servicio en el edificio 
del Ministerio (ubicado en Fuegia 
Basket y Río Grande) a raíz del prin-
cipio de incendio originado, días 
atrás, en la planta baja y que dejó al 
descubierto la falta de vías de eva-
cuación para quienes se encuentren 
en los pisos superiores”.

Desde el sindicato que repre-
senta a los trabajadores de la ad-
ministración pública indicaron que 
“al concluir la reunión las partes se 
comprometieron a continuar traba-
jando en la pronta solución de los 
temas planteados y de los que invo-
lucran a todo el conjunto de los tra-
bajadores de la sanidad: misiones 
y funciones, capacitación en ART y 
carrera sanitaria”.

GREMIALES

ATE SE REUNIÓ CON DIRECTOR 
DEL HOSPITAL DE USHUAIA
El gremio estatal le presentó al director del Hospital una serie de reclamos 
históricos como la falta de personal en el sector mucamas y cocina, 
cuestiones edilicias cuestiones que involucran a todo el personal como 
misiones y funciones y carrera sanitaria entre otros. 

GREMIALES

ATE COMENZÓ CON LAS MEDIDAS DE FUERZA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La reunión parita-
ria del escalafón seco prevista para 
ayer a primera hora de la tarde con 
ATE se suspendió a pedido del Go-
bierno provincial que a través de 
una nota elevada al Ministerio de 
Trabajo en la que se aduce la necesi-
dad de contar con más tiempo para 
trabajar en la elaboración de las si-
mulaciones de haberes correspon-
dientes a la propuesta del Ejecutivo. 

Cabe recordar que en la última 
reunión realizada el viernes pasa-
do la Asociación Trabajadores del 
Estado (ATE) rechazó la propuesta 
del Gobierno por lo que ayer rea-
lizaron una manifestación en las 
puertas y en el interior del IPV “tal 
cual lo habíamos anunciado, como 
inicio de un plan de lucha por la re-
cuperación de un salario digno para 
los trabajadores” señalaron desde el 
gremio al tiempo que informaron 
que “ya fue realizada hoy (por ayer) 

a primera hora la notificación al 
Ministerio de Trabajo de la medida 
adoptada por nuestra entidad sindi-
cal” que consiste en “alerta y movi-
lización con reuniones informativas 
en todo el ámbito de la administra-
ción pública”.

Desde ATE explicaron que “esta 
medida adoptada por parte de 
nuestro gremio, se debe al recha-
zo que hemos realizado al ofreci-
miento salarial por parte del Eje-
cutivo provincial, por considerarlo 
completamente insuficiente para 
los trabajadores” y remarcaron 
que “nosotros seguimos firmes en 
nuestra propuesta de elevar el piso 
a 45.000 pesos de bolsillo, como así 
también se pague lo adeudado del 
decreto N°1428/73 más pauta sala-
rial para el primer semestre”.

Felipe Concha, secretario Ge-
neral del ATE Río Grande remarcó 
que a través del decreto “todos los 
aumentos irían al sueldo básico y 
cuando se jubilen lo hagan con un 

Los estatales se manifestaron en el IPV y reclamaron nuevamente un piso de 45 mil pesos y los aumentos al básico. Se suspendió la reunión paritaria 
prevista para ayer a pedido del Ejecutivo para poder trabajar en las simulaciones. 

sueldo que cubra la canasta familiar 
y no como ahora que no les alcanza 
ni para los medicamentos” a la vez 
que instó a los trabajadores de la 
administración pública a participar, 
a sumarse a los reclamos. “Nosotros 
vamos a seguir yendo por los distin-
tos sectores explicando las parita-
rias. Hay que salir a pelear porque 
nadie regala nada. Esperamos que 
vengan con una propuesta que se 
acerque a lo que estamos plantean-

do; estamos lejos pero hay que te-
ner fe”.

El dirigente estatal remarcó que 
“no vamos a bajar los brazos” y no 
descartó incluso ir a un paro si no 
hay un acuerdo porque desde ATE 
buscan equiparar los salarios a la 
canasta familiar. “Ningún trabaja-
dor debe tener un salario menor a 
45.000 o 50.000 pesos; basta de tra-
bajadores pobres que no pueden ni 
pagar la tarjeta”. 
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PABLO BLANCO: “EL ÍNDICE DE 2017 AL FINAL 
NO PERJUDICABA TANTO A LOS JUBILADOS”

RÍO GRANDE. Así se manifestó 
el senador fueguino por Juntos por 
el Cambio, Pablo Blanco, en medio 
de la polémica desatada por el au-
mento a las jubilaciones, pensiones, 
asignaciones y AUH, anunciadas 
por el Gobierno el viernes pasado.

Las críticas de la oposición no 
tardaron en llegar, y consideran que 
la fórmula aplicable a los aumentos 
durante la gestión de Macri no per-
judicaba a los jubilados. Mientras 
que desde el oficialismo desmien-
ten que se trate de un ajuste.

Uno de los que anunció un alu-
vión de presentaciones judiciales 
fue el senador fueguino Pablo Blan-
co, para quien “el índice de 2017 que 
tanto decían que perjudicaba a los 
jubilados no los perjudicaba tanto”.

Y agregó que la ley de emer-
gencia aprobada en diciembre, 
suspende la aplicación del índice 
propuesto por la gestión Macri. 

“Nosotros votamos en contra de la 
ley de emergencia, porque faculta a 
amentar las jubilaciones por decre-
to, cosa que no ha sucedido nunca”, 
dijo Blanco por Fm Del Pueblo.

En cuanto a los argumentos des-
de el oficialismo que defienden el 
aumento, y que consideran que el 
congelamiento de las tarifas de los 
servicios o los medicamentos gra-
tis también deberían contemplarse 
dentro de la mejora del poder ad-
quisitivo de los jubilados, Blanco 
manifestó que “si lo quiere justificar 
le van a buscar justificativos por to-
dos lados. No me voy a prender en 
el relato. Tienen la virtud de instalar 
una realidad en la sociedad, la di-
funden y están permanentemente 
con eso”.

El senador también se refirió a 
las críticas por la “fuga de capitales” 
cuestionada por el oficialismo. Se-
gún Blanco “el 95% del crédito del FMI fue derivado a pagar la deuda 

de administraciones anteriores y se-
gún ellos todo se fue en una fuga de 
capitales. Pede haberla habido, pero 
no por el monto que ellos dicen”.

Para Blanco, “un ciudadano ar-
gentino que compra mil dólares 
también puede hacer fuga de capi-

tales, que es la compra de moneda 
extranjera. Si invierto en la Argenti-
na, después me llevo las utilidades 
y no hay forma que haya inversión, 
eso no es fuga de capitales. En el go-
bierno anterior también hubo fuga 
de capitales, acá hay que analizar 
todo”.

USHUAIA. Hace tres semanas, 
el joven fue asesinado a golpes por 
una patota de rugbiers oriundos de 
Zárate. “La violencia es un flagelo 
que arrasa y destruye sin distin-
ción alguna. No hay religión, clase 
social, nacionalidad, raza o edad 
que la frenen. Por eso queremos 
decir ‘Basta de violencia’ con ener-
gía y decisión para que se escuche 
en cada rincón de la Argentina”, 
dijo la madre de Sosa, Graciela, en 
la convocatoria pública del martes 
pasado

La marcha se realizará el próxi-
mo martes 18 de febrero a las 18 en 
varias ciudades del país, siendo la 

principal la que se llevará adelante 
frente al Congreso de la Nación, en 
un día en el que se cumple un mes 
del asesinato. En Ushuaia, la con-
vocatoria es para la misma hora, en 
el Paseo de las Rosas.

“Queremos que nuestro mensa-
je llegue a cada familia y a cada ciu-
dadano que quiera sumarse a este 
pedido de condena a la violencia”, 
sostuvo la mamá de Fernando que, 
además, manifestó que está reci-
biendo mucho apoyo de la gente. 
“Me hacen llegar cartas, rosarios, 
flores”, contó emocionada

INTERÉS GENERAL

USHUAIA SE SUMA AL PEDIDO DE 
JUSTICIA PARA FERNANDO BÁEZ
Una publicación en redes sociales convoca a una marcha para este 
martes, en adhesión a la convocada por la madre de Fernando Báez Sosa 
la semana pasada.
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GREMIALES

LAS PARITARIAS DEL ESCALAFÓN SECO SE 
DISCUTIRÁN POR SEPARADO

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Este miércoles se 
realizará una reunión en el marco 
de las negociaciones paritarias con 
la Asociación de Trabajadores de la 
Sanidad (ATSA) y se llevaría a cabo 
también una reunión aparte con el 
Sindicato de Profesionales de la Sa-
lud (SIPROSA). La decisión de sepa-
rar la discusión del escalafón seco y 
el escalafón húmedo se tomó en la 
reunión realizada el viernes a pedi-
do del gremio de la Sanidad. 

En dicha oportunidad ATSA so-
licitó que “debido a las particulari-
dades funcionales de dicho sector, 
resulta más auspicioso iniciar una 
discusión salarial independiente” 
por lo que desde el Ejecutivo seña-
laron que se trata de una “idea que 
el Gobierno comparte, invitando 
a los mismos a llevar adelante otro 
encuentro, el miércoles 19 de fe-
brero a las 11 horas, en la sede del 
Ministerio de Finanzas Públicas en 
la ciudad de Ushuaia”, según consta 
en el acta del viernes 14.      

Por su parte ATE que se encuen-
tra participando de las negociacio-
nes paritarias de toda la adminis-
tración pública pidió “ser incluidos 

ATSA y el Ejecutivo se reunirán este miércoles para continuar las negociaciones para el sector salud específicamente. Trascendió que SIPROSA tiene 
pautado un encuentro con representantes del Ejecutivo pero fuera de paritaria.  

en la mesa de discusión convocada 
para el sector salud, atento que esta 
entidad sindical también represen-
ta a una masa de trabajadores que 
se desempeñan bajo dicho escala-
fón”. ATSA ya venía participando 
de las reuniones paritarias pero los 
representantes del sindicato con-

sideraron que era mejor separar la 
discusión. Gisela Sipioni, Silvia Pe-
reyra, Eduardo Zajic, y Jorge Saravia 
en condición de paritarias, y José 
Calixto y José Bustos, como asesores 
participaron de la última reunión. 

Por otro lado trascendió que el 
Gobierno recibiría a SIPROSA, des-

pués del encuentro con ATSA, para 
discutir las condiciones laborales y 
salariales de los profesionales aun-
que aún no se sabe si se sumarán a 
las negociaciones paritarias, cues-
tión que viene reclamando el sindi-
cato que agrupa a los profesionales 
de la salud desde su conformación. 

UNTDF 

CAPACITARÁN A FUNCIONARIOS EN TEMÁTICA DE GÉNERO
USHUAIA. En el marco de la im-

plementación de la Ley Micaela que 
instituye una formación obligatoria 
en temáticas de género para todas 
las personas que integran los tres 
poderes del Estado (Ley 27.499), la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF), propiciará en Us-
huaia un encuentro de capacitación 
para funcionarios de primera línea 
y autoridades tomadoras/tomado-
res de decisiones del ámbito muni-

cipal y provincial.
El espacio de trabajo, a realizar-

se el próximo jueves 27 de febrero 
en la UNTDF, estará a cargo de la 
prestigiosa socióloga, historiadora, 
asesora presidencial y especialista 
en temas de género Dora Barran-
cos, quien ya realizó la actividad 
ante el mismísimo Presidente de los 
argentinos, Dr. Alberto Fernández y 
miembros del Gabinete Nacional, 
entre otras autoridades, en las pri-

meras semanas del presente año.
La formación denominada “Ca-

pacitación en la temática de Género 
y Violencia contra las Mujeres en el 
marco de la Ley Micaela” buscará 
promover una mayor conciencia 
sobre la problemática de violen-
cia contra las mujeres como ma-
nifestación de la discriminación, 
sus consecuencias negativas para 
la sociedad en su conjunto, y tam-
bién brindar herramientas para la 

prevención. En este sentido, desde 
la Universidad pública, se busca en-
riquecer la integración del enfoque 
de género en los organismos guber-
namentales contribuyendo así a la 
elaboración e implementación de 
directrices institucionales, orienta-
das a favorecer la igualdad de opor-
tunidades, como también la erradi-
cación de prácticas que promuevan 
la discriminación, la violencia y las 
desigualdades por motivo de géne-
ro.
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LA OSEF, CON $94 MILLONES DE  DEUDA A FARMACIAS Y PROVEEDORES

INTERÉS GENERAL

VON DER THUSEN RECIBIÓ A AUTORIDADES 
DEL CUERPO DE BOMBEROS DE LA CIUDAD

RÍO GRANDE. Este lunes por la 
mañana el Presidente del Concejo 
Deliberante Raúl von der Thusen re-
cibió al presidente de la Asociación 
de Bomberos Voluntarios, Pascual 
Lombardo, y demás autoridades del 
Cuerpo, quienes se pusieron a dis-
posición del Concejo Deliberante, 
como así también poder generar una 
agenda de trabajo en conjunto.

El edil reconoció “el arduo trabajo 
que realizan día a día, como así tam-
bién el coraje y la entrega incondi-
cional para proteger a la población, 
arriesgando incluso sus propias vi-
das”.

En este sentido Von der Thusen 
explicó que “le hice entrega de algu-
nas ordenanzas que fueron aproba-
das en la gestión anterior como por 
ejemplo una de ellas tiene que ver 
con exceptuarlos del pago del carnet 
de conducir a los bomberos volunta-

rios, proyecto que fue aprobado en 
el año 2017, como así también esta-
mos trabajando en poder modificar 
una ordenanza del año 1998 que 
prevé la colocación de semáforos, y 
medidas de seguridad fuera de los 
cuarteles de bomberos con pulsado-
res automáticos para poder activar 
y desactivar los semáforos, trabajo 
que sería para los tres cuarteles de 
bomberos voluntarios que hoy tiene 
la ciudad”.

Por último el edil manifestó que 
“de esta manera hemos generado 
el primer dialogo con los bomberos 
para comenzar a trabajar en distin-
tas ordenanzas, como así también 
modificar aquellas que sean nece-
sarias, de manera de seguir ayu-
dando a esta institución que día a 
día arriesgan su vida en pos de res-
guardar la seguridad de todos los 

El Cuerpo Activo de Bomberos Voluntarios de Río Grande fue recibido por el Presidente del Concejo Deliberante Raúl von der Thusen, donde se 
estableció una agenda de trabajo en conjunto en pos de los vecinos de la ciudad.

riograndenses, teniendo en cuenta 
que todos los vecinos deben valorar 
el trabajo que llevan adelante como 

instituciones, por lo cual los instó a 
seguir trabajado día a día por una so-
ciedad mejor”.

POLÍTICA

RÍO GRANDE. La directora por los 
activos en la OSEF, Soledad De Fabio, 
confirmó los graves problemas finan-
cieros de la Obra Social, en medio del 
cese de las prestaciones de algunas de 
las farmacias.

El total de la deuda a los proveedores 
ya asciende a los $79 millones, mientras 
que en lo que va del año se han paga-
do alrededor de $20 millones. En tanto 
que hay 39 expedientes observados por 
“compras irregulares”.

“Los laboratorios no nos proveen y 
es muy difícil abastecer las farmacias 
propias. Los expedientes siguen giran-
do, si bien hay que pagarlos porque fue-
ron compras adquiridas, el tema es qué 
se va a hacer con esto”, dijo De Fabio 
por Aire Libre FM.

Y explicó que “la irregularidad fue-
ron los pedidos de presupuesto y se 
compraban los medicamentos más ca-
ros, no los de los primeros eslabones 
de compra. Es un circuito complejo, 
porque en los laboratorios hay un valor 
que se respeta, que ronda entre el 20 y el 
30% con un beneficio para los laborato-
rios de un 40%, y siempre está la posibi-
lidad de que los medicamentos que si se 

vencen se pueden vender”,
“Ha habido un desmanejo impor-

tante que creíamos que se iba a denun-
ciar de parte de la actual gestión. Y hay 
presión de distintos sectores por los pa-
gos”, señaló.

Según De Fabio, “en la gestión an-
terior se contrató a un licenciado en 
marketing, Hugo Hermida, que se hizo 
cargo de las compras y desarmaron el 
equipo de planta de la obra social, que 
debería brindar un informe y esto no se 
ha denunciado tampoco. Lo contrató la 
presidenta Liliana Conti, y lo que no en-
tendemos es si se ha tomado con caute-
la por la gestión actual o se está hacien-
do un análisis de lo que pasó”.

“La mayoría de las resoluciones de 
presidencia eran firmadas por la presi-
dencia”, denunció. Y advirtió que “el go-
bernador no se ha reunido con el direc-
torio. Nos preocupan las prestaciones, 
nos hemos puesto a disposición y hasta 
ahora no se ha dado un trabajo articu-
lado. Al no haber fondos es muy difícil”.

Mientras tanto, en Tolhuin también 
se cayó la prestación de la única farma-
cia. “Lo que se hacía era hacer las com-
pras y luego mandar los expedientes. 

Hicieron observaciones pero las com-
pras ya estaban hechas. Aguardamos 
la respuesta del ejecutivo para saber la 

dirección a tomar, como hacernos con 
esa plata que nos deben”, dijo De Fa-
bio.
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GOBIERNO

VIALIDAD AVANZA EN EL MANTENIMIENTO 
Y SEÑALIZACIÓN DE RUTAS PROVINCIALES 

RÍO GRANDE. El presidente de 
la Dirección Provincial de Vialidad 
(DPV), Edardo Sandri, informó que se 
avanza en el mantenimiento y señali-
zación de las rutas provinciales y en 
la recuperación y puesta en valor de 
la maquinaria rodante. 

Al respecto, señaló que “estamos 
recuperando al cien por ciento la ca-
pacidad operativa. Estamos trabajan-
do, felizmente, porque hemos puesto 
los equipos en condiciones. Hemos 
hecho un trabajo importante en ma-
teria rodante y estamos interviniendo 
en las diferentes rutas provinciales. 
Estamos muy contentos con lo que se 
ha logrado en estos primeros dos me-
ses de gestión”.

“Hoy tenemos dos máquinas tra-
bajando en la Ruta 3 norte, en San Se-
bastián, tenemos máquinas trabajan-
do en la Ruta 18, en la zona del Lago 
Yehuin y tenemos otro equipo traba-
jando en la ruta de San Pablo”, detalló 
el funcionario. 

Asimismo, Sandri explicó que “he-
mos encontrado equipos que estuvie-
ron parados durante mucho tiempo, 
algunos más de una década como es 
el caso de dos topadoras. También 
hemos recuperado un camión trac-
tor muy importante y el carretón que 
acompaña al tractor. Ya en los próxi-
mos días van a estar listos, con lo cual 
vamos a recuperar el cien por ciento 
de nuestra capacidad operativa. Esto 

se logró gracias al esfuerzo del per-
sonal de vialidad que realmente está 
muy capacitado y a la buena voluntad 
de algunas empresas que nos acom-
pañaron y que confían en que esta 
gestión va a honrar los pagos como 
corresponde”.

Por otro lado, el Presidente de Via-
lidad habló sobre el proceso de lici-

“Estamos recuperando al cien por ciento la capacidad operativa”, resumió el presidente de la Dirección Provincial de Vialidad (DPV), Edardo Sandri, 
valorando además el trabajo que realiza el personal para la puesta en marcha de maquinaria y equipamientos. “Hemos hecho un trabajo importante 
en materia rodante y estamos interviniendo en las diferentes rutas provinciales”, sostuvo.

tación que se encuentra en marcha 
para contar con un espacio en la lo-
calidad de Tolhuin para resguardar la 
maquinaria y dijo que “consideramos 
que Tolhuin es un lugar crucial para 
Vialidad, porque ahí tenemos mucho 
movimiento y las rutas cercanas”.

“Hoy Tolhuin tiene un buen cam-
pamento, una gamela que tiene habi-
taciones y comodidades para los cho-
feres, pero no tenemos dónde guardar 
las máquinas que quedaban tiradas 
en un patio con el deterioro que esto 
produce. Iniciamos entonces un pro-
ceso de licitación para construir un 
galpón para poder preservar esos 
equipos y que la gente pueda trabajar 
con comodidad”, finalizó.

GOBIERNO

REALIZARÁ CAPACITACIÓN EN PRODUCCIÓN HORTÍCOLA 
TOLHUIN. El Gobierno llevará a 

cabo el 20 de febrero la primera capa-
citación dirigida a productores hor-
tícolas de Tolhuin, brindada por téc-

nicos del Ministerio de Producción y 
Ambiente. Los contenidos irán desde 
la planificación y preparación de los 
cultivos en chacra hasta las técnicas 
de construcción de invernaderos.

Serán en total ocho encuentros 
semanales de dos horas. Se realizarán 
en el Centro de Artes y Oficios de la 
ciudad de Tolhuin (Lucas Bridge N° 
640) a partir de las 10:00hs según el 
siguiente calendario y programa:

Jueves 20/02 Planificación de cul-
tivos y buenas prácticas.

Jueves 27/02 Preparación de sus-
trato, armado de camellones, incor-
poración de tecnología.

Jueves 05/03 Fertilización y Com-
postaje.

Jueves 12/03 Manejo Integrado de 
Plagas y Enfermedades.

Jueves 19/03 Organización y lim-
pieza de invernaderos y unidad pro-
ductiva.

Jueves 26/03 Construcción de in-

vernaderos y técnicas de captación 
de agua.

Miércoles 01/04 Registros pro-
ductivos y costos.

Miércoles 08/04 Diversificación.
Los productores interesados en 

participar de la capacitación debe-
rán inscribirse en la oficina del Mi-
nisterio de Producción y Ambiente 
de Tolhuin, ubicada en Angela Loig 
N° 211 entre las 9.00hs y las 16.00hs 
o llamando por teléfono al (2901) 
492354.

La iniciativa de la Secretaría de 
Desarrollo Productivo y PyME del 
Ministerio de Producción y Am-
biente está destinada a fortalecer las 
capacidades del sector productivo 
hortícola de la provincia. La misma 
capacitación se repetirá en las ciuda-
des de Ushuaia y Río Grande durante 
el año y se complementará con otras 
asistencias y actividades durante 
toda la gestión.
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‘TRANSICIÓN A LA VIDA ADULTA’: ESTE SÁBADO 
22 SE BRINDARÁ UNA CHARLA SOBRE ASPERGER

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. El 18 de febrero es 
el día Nacional e Internacional del 
Síndrome de Asperger; la cual cuanta 
con la ley n° 27.517. En un Río Gran-
de, Tierra del Fuego se hará una jor-
nada para visibilizar este Síndrome 
y por ello, Tiempo Fueguino dialogó 
con la Psicóloga y master en Neurop-
sicología Clínica: Lorena Boschetti, 
quien explicó que “la charla la organi-
za la Asociación Asperger Río Grande 
con motivo de conmemoración por 
el Día Internacional del Síndrome de 
Asperger”.

Respecto a quienes disertarán, la 
licenciada detalló que serán “Veróni-
ca Gallardo, quien es psicopedagoga, 
diplomada en autismo y con amplia 
formación en trastornos del desarro-
llo”. Junto a Gallardo estará Boschetti, 
la psicóloga, master en neuropsico-
logía clínica, certificada y especia-
lizada en evaluación y tratamiento 
de personas con TEA –Trastorno del 
Espectro Autista-, además de asesora 
en programas de inclusión, accesibi-
lidad y diversidad funcional.

La jornada está prevista para rea-
lizarse el sábado 22 de febrero a las 
18.30 horas en el microcine del Padre 
Zink. Asimismo, la charla está dirigi-
da a toda la comunidad.

Boschetti fue consultada por las 
expectativas que se esperan para la 
charla: “Tenemos la esperanza de que 
cada vez más personas se interesen 
por esta condición. La idea es poder 
hablar sobre herramientas y aspectos 
a considerar en el desarrollo de las 
personas con Asperger para preparar-
los para la transición a la vida adulta”.

“Como ha ocurrido otros años en 
este estilo de charlas, los temas son 
disparadores para generar una dis-
cusión entre todos y que nos ayude a 
encontrar respuestas.

Por otro lado, “no hay estadísticas 
nacionales, provinciales ni locales. El 
Síndrome de Asperger está incluido 
en la actualidad dentro de los Tras-
tornos del Espectro Autista y, según 
establece estadísticas internaciona-
les, la incidencia es de 1 de cada 59 
personas.

Acompañamiento del entorno

La profesional fue consultada por 
el acompañamiento que reciben, o 
no, las personas con Síndrome de As-
perger: “El acompañamiento familiar 
es la clave más importante y la que 
más impacta a lo largo del plazo en 
el desarrollo y calidad de vida de esa 
persona. En el Síndrome de Asperger, 
las intervenciones terapéuticas son 
importantes, pero sobre todo las in-
tervenciones en el entorno del niño 
como en la escuela, la familia y los 
contextos donde la persona se mue-
ve.”; sostuvo Boschetti.

“Muchas veces, cuando el entorno 
entiende cómo procesa la informa-
ción la persona con Asperger y cuá-
les son las ayudas que necesita, las 
dificultades disminuyen y las posi-
bilidades de desarrollarse mejoran”; 
añadió.

La psicóloga detalló que “mi mo-
ralidad de trabajo tiene relación con 
empoderar a las familias y compro-
meterlas en los objetivos terapéuti-
cos como parte del equipo y, desde 
los largos años en los que trabajo en 
este tema, es evidente el impacto del 
apoyo familiar en bienestar de los 
chicos”.

Por otro lado, en cuanto al aspecto 
educativo: “La experiencia es diversa, 
creo que hay mucho trabajo por ha-
cer en relación a la inclusión escolar y 
en cuanto a la toma de conciencia de 
cómo el día a día de los chicos en la 
escuela deja huellas en las personas 
para toda la vida”; indicó Boschetti.

Día internacional y nacional del 
Síndrome de Asperger

Se le consultó por la importancia 
de esta fecha y de porqué los y las 
ciudadanas debemos tenerlo presen-
te: “Las conmemoraciones de los días 
internacionales como este, decla-
rados por las Naciones Unidas, son 
importantes debido que ofrecen la 
oportunidad de sensibilizar al públi-
co acerca de los temas vinculados con 
el Síndrome de Asperger; exponer los 
problemas que quedan sin resolver 
en el ámbito político, salud, educa-
ción, en relación a los derechos; entre 
otros”.

Es decir que fechas como estas 
“tienen como objetivo, por un lado, 
de que los gobiernos tomen las me-
didas necesarias y, por el otro, que 

to aparte’. El lema deja en relieve la 
necesidad de las personas con esta 
condición, de mejorar las oportuni-
dades de inclusión a lo largo de toda 
su vida”, finalizó la Psicóloga: Lorena 
Boschetti.

Origen de la fecha

Todos los 18 de febrero desde 2007 
se conmemora el día Internacional 
del Síndrome de Asperger en home-
naje a la fecha de nacimiento de Hans 
Asperger (1906-1980); un psiquiatra 
austríaco que describió el cuadro. El 
objetivo de esta fecha es visibilizar 
y promover la acción político-social 
para la reivindicación del ejercicio de 
los derechos de las personas con As-
perger como a sus familias.

Síndrome de Asperger: Una va-
riante del neurodesarrollo caracteri-
zada por una marcada dificultad para 
comprender el propio mundo emo-
cional y el de los otros. Además, las 
personas con dicha condición pue-
den tener un grado de inteligencia 
común o, incluso, superior.

Cabe mencionar que se asocia con 
escasa flexibilidad del pensamiento, 
del comportamiento y un repertorio 
restringido de intereses. Las caracte-
rísticas que podrían ser interpretadas 
como rasos de personalidad en algu-
nos sujetos, comprometen de manera 
significativa el desempeño social de 
la persona.

Hoy en día, dentro de las clasi-
ficaciones actuales, el Síndrome de 
Asperger está en los Trastornos del 
Espectro Autista y puede asociarse a 
otros trastornos de desarrollo o cua-
dros psiquiátricos como depresión o 
el trastorno obsesivo-compulsivo.

Afecta mayormente a los varones, 
pero también afecta a las mujeres.

los ciudadanos conozcan mejor la 
problemática y exijan a sus repre-
sentantes que actúen”; manifestó la 
licenciada.

Asimismo, como comunidad, 
como pueblo, como sociedad “debe-
mos mejorar en los conceptos de in-
clusión, de diversidad y de empatía. 
Muchas veces el trato amable genera 
un cambio en el día a día de las perso-
nas. Desde el lugar que nos toca estar 
debemos replantearnos sobre nues-
tros prejuicios y sobre nuestras es-
tructuras de pensamiento”; aconsejó.

“Las personas con Asperger tie-
nen un modo de percibir y proce-
sar la información del mundo de un 
modo diferente y esto constituye a un 
aporte valioso para la comunidad”; 
comentó. Por ello, resaltó que “en los 
últimos años, los medios de comuni-
cación han dado la oportunidad de 
conocer a personas con Asperger que, 
gracias a su pasión y capacidad de 
concentrarse en un tema específico, 
generan aportes valiosos a la ciencia 
y la mejora de procesos”.

A su vez, recató la frase de Tem-
ple Grandin, que es representante y 
activista de las personas con TEA: “El 
mundo necesita todo tipo de men-
tes”.

“Comprendido dentro del espec-
tro autista, el Síndrome de Asperger 
es una condición del neurodesarrollo 
que acompaña a las personas duran-
te toda la vida. Influye en la forma en 
que estas dan sentido al mundo, pro-
cesan la información y se relacionan 
con el resto de las personas”; destacó 
la profesional.

Finalmente, marcó que “el lema 
elegido por la UFA, la Unión Federal 
de Asperger, para este 2020 es ‘Soy 
parte de este mundo y no un pun-

Será a las 18.30 en el microcine del Padre Zink. Para la psicóloga Lorena Boschetti, con la jornada se busca brindar “herramientas y aspectos a 
considerar en el desarrollo de las personas con Asperger para prepararlos para la transición a la vida adulta”.
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TIERRA DEL FUEGO SE SUMA AL DÍA DE 
ACCIÓN GLOBAL POR EL DERECHO AL ABORTO

RÍO GRANDE. La Regional Tie-
rra del Fuego de la Campaña por el 
Derecho al Aborto Legal, Seguro y 
Gratuito convoca al pañuelazo pre-
visto para el miércoles 19 de febrero 
a las 19 horas. Las concentraciones 
serán en Ushuaia, en el Ministerio 

INTERÉS GENERAL

de Salud de la provincia, y en Río 
Grande, en Belgrano y Mackinlay, 
bajo la consigna “El proyecto está las 
calles” y exigiendo la aprobación del 
Proyecto ILE (Interrupción Legal del 
Embarazo).

El pañuelazo, que se realizará 

El pañuelazo, que se realizará en el marco del Día de Acción Global por el Derecho al Aborto Legal, se replicará en más de 100 punto del país y en 
distintas ciudades del mundo donde se tomarán las calles para exigir el tratamiento urgente y la aprobación del Proyecto de Ley de Interrupción 
Voluntaria del Embarazo (IVE) que presentaron el 28 de mayo de 2019.

en el marco del Día de Acción Glo-
bal por el Derecho al Aborto Legal, 
se replicará en más de 100 punto 
del país y en distintas ciudades del 
mundo donde se tomarán las calles 
para exigir el tratamiento urgente y 
la aprobación del Proyecto de Ley de 
Interrupción Voluntaria del Emba-
razo (IVE) que presentaron el 28 de 
mayo de 2019.

Además del acto central se reali-
zarán presentaciones artísticas. En 
Río Grande la convocatoria previa es 
en la Torre de Agua, sita en Lasserre 
entre Espora y Fagnano, a las 17.30 
horas. Se presentarán Nadia Rojo, 
Nanuh Rodríguez, Debo Sou, Flor 
Suárez y Mandrágora. En Ushuaia 
será a las 19 horas en el Ministerio de 
Salud de la Provincia, en Alem 629. 

En la convocatoria nacional ex-
plican que “nuestro Proyecto de Ley 
es resultado del consenso de las más 
de 700 organizaciones feministas, 
de mujeres y disidencias, políticas, 
sindicales, artísticas, académicas y 
de Derechos Humanos, que conflu-
yen en la Campaña. Recoge el de-
bate parlamentario y social de 2018, 
cuando la marea verde salió a las ca-
lles a exigir aborto legal ya”. 

En cuanto a la lucha que llevan 
hace años y en relación a la coyun-
tura política actual indican que “el 
aborto legal es una deuda de la de-
mocracia. Un reclamo de la lucha 
feminista que ha marcado el devenir 
de millones de jóvenes en la región, 
que reclaman más derechos, liber-
tad y autonomía.”

QUEDÓ HABILITADO EL 
TRÁNSITO VEHICULAR 
SOBRE LA CALLE KAIKEN

       GRANDE. El Municipio infor-
ma a la comunidad que, a partir de las 
10 horas del día de hoy, lunes 17 de 
febrero, quedó habilitado el tránsito 
vehicular sobre la arteria Kaikén, entre 
Popper y Chorlo, del barrio Chacra XI.  

Dichos trabajos se enmarcan den-

MUNICIPALES

tro del Plan de Remediación, Sanea-
miento y Bacheo que la Secretaría de 
Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos viene llevando adelante con 
el objetivo de hacer frente a la grave si-
tuación en la que se encontraban dis-
tintas calles de la ciudad. 
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Por Esteban Parovel.

TOLHUIN. Con la organiza-
ción a cargo de la ACMOT Tolhuin 
se llevó a cabo la segunda fecha 
del Campeonato de Verano MTB, 
cuyo escenario natural escogido 
fue Aguas Blancas, en el “Corazón 
de la Isla”. Una cifra cercana al me-
dio centenar de ciclistas animó la 
prueba deportiva que se disputó 
el domingo, bajo unas condiciones 
fantásticas para la práctica del de-
porte al aire libre.

El “Hilacha” Darío Guzmán vol-
vió a dominar la carrera, que en esta 
oportunidad se denominó “Doble 
Aguas Blancas” y tuvo trazado de 
54 kilómetros, con un registro de 
1:52:02; y se adjudicó la general de 
la cita que se inició frente al playón, 

además de apropiarse del segmento 
MA1. Fue escoltado, en su catego-
ría, por Nehuén Anderfhurn quien 
empleó un tiempo total de 1:52:41 
y Arturo Dorella, con 1:58:09, com-
pletó el trío de punta.

Sebastian Pastori fue el gana-
dor de la categoría MA2, con tiem-
po de 1:58:19; seguido por Héc-
tor Mascareña (2:03:07) y Lucas 
Romero (2:07:08). En tanto que 
Gabriel Heredia se adueñó de la 
posición de privilegio de la MB1 
en 2:06:11 y Luciano Walco Núñez 
fue el dominador de la MB2 en 
2:12:38. 

En lo que respecta a la catego-
ría principal, la Elite, tuvo otra vez 
como protagonista a Pablo Salga-
do, que ya se había quedado con 
la jornada competitiva inicial del 

verano 2020. Salgado concluyó los 
54 KM establecidos por la organiza-
ción en 1:59:25; y fue escoltado por 
Pablo Ruiz (2:05:07) y Matías Plan-
té (2:13:57). Nazareno Campos fue 
el mejor del tramo Juvenil y Sandra 
Cussigh, en 2:23:43, cortó la meta en 
el primer puesto de las Damas Elite, 
en tanto que Mariana Pabón, que 
lidera el campeonato producto de 
una victoria y un segundo puesto; 
junto a Noelia González sellaron el 
podio femenino.

En las redes sociales, desde la 
entidad deportiva, se emitió un 
mensaje de agradecimiento espe-
cial para aquellos que brindaron su 
colaboración y apoyo a la realiza-
ción de la segunda fecha del calen-
dario del MTB estival. 

Este tipo de actividades deporti-

vas sería casi imposible sin el acom-
pañamiento de los distintos orga-
nismos, reza la publicación de la 
ACMOT; por ello, “queremos agra-
decer, muy especialmente a la Di-
rección de Deportes y la Dirección 
de Defensa Civil de la Municipali-
dad de Tolhuin, pilares muy impor-
tantes para el desarrollo de esta dis-
ciplina. Al Centro Asistencial de la 
localidad de Tolhuin, al cuerpo de 
guardaparques del Gobierno de la 
Provincia, por el acompañamiento 
y permanente trabajo de concien-
tización y preservación de nues-
tro medio; y al Escuadrón 44 de 
Gendarmería Nacional con asien-
to en Tolhuin, por la prevención y 
resguardo de los competidores en 
la Ruta Nacional N° 3”. Fotos: AC-
MOT.

El pasado domingo se llevó adelante la competencia “Doble Aguas Blancas”, bajo la organización de la ACMOT Tolhuin. Darío Guzmán volvió a ser el vencedor 
de la prueba deportiva desplegada en el “Corazón de la Isla”.

DARÍO GUZMÁN SE QUEDÓ CON 
LA DOBLE AGUAS BLANCAS
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RECIBIERON A NADADORES QUE BUSCAN GENERAR 
CONCIENCIA AMBIENTAL SOBRE LA ANTÁRTIDA

USHUAIA. Autoridades de la 
Municipalidad recibieron ayer, 
en la sede de la Secretaría de Tu-
rismo, a un grupo de 17 nadado-
res internacionales que integran 
la travesía “Antártida 2020”, cuyo 
objetivo principal es generar con-
ciencia sobre la importancia de la 
conservación marina.

Liderados por Ger Kennedy, ini-
ciarán a partir de este martes la 
intrépida aventura de nadar en 
aguas abiertas antárticas. 

Será la primera vez que un ar-
gentino realiza esta actividad de 
nadar en la Antártida sin ropa de 
neopreno. 

Se trata de Matías Ola, un nada-
dor de aguas abiertas argentino, 
quien fue invitado por Antarcti-
ca 2020 Internacional Swim, para 
participar junto a otros 16 nada-
dores de países nórdicos en las 
aguas de la Península Antártida. 

La travesía comenzará embar-
cando en el Ushuaia del Antar-
pply Expeditions el 16 de febrero 

a travesía comenzará embarcando en el Ushuaia del Antarpply Expeditions el 16 de febrero y estima su retorno el 28 por la mañana a la ciudad de 
Ushuaia.

y estima su retorno el 28 por la ma-
ñana a la ciudad de Ushuaia.

En el marco de la semana antárti-
ca en Ushuaia y el bicentenario del 

descubrimiento del continente 
antártico, funcionarios munici-
pales recibieron a los nadadores.

La actividad busca crear con-

ciencia mundial sobre el lugar 
increíblemente especial de la re-
gión para los hábitats marinos y 
la vida silvestre.

RÍO GRANDE

LA CULTURA LLEGÓ A LOS BARRIOS

RÍO GRANDE. Miles de veci-
nos participaron de la jornada 
“Polo Cultural RGA” que el Muni-
cipio llevó a cabo este sábado en 
la Casa Municipal de la Margen 
Sur. El mismo se enmarca den-
tro del programa “Verano en Río 
Grande”, y contó con espectácu-
los musicales y de danzas, como 
también de la presencia de arte-
sanos, manualistas, productores 
y comerciantes gastronómicos de 
la ciudad.

Los vecinos y vecinas se acer-

caron a los diferentes stands para 
realizar sus compras y poder dis-
frutar de las variadas propuestas. 
Al respecto, el director General de 
Industrias Culturales, Pablo Rot-
taris, comentó que “estamos muy 
conformes porque se acercaron 
familias enteras a disfrutar de esta 
jornada”.  “El Polo Cultural tiene 
que ver con la cultura presente en 
los barrios. El intendente Martín 
Perez tiene la mirada de llevar las 
distintas actividades y expresio-
nes culturales a los barrios”, ex-

presó Rottaris.
De esta manera, indicó que “le 

damos valor agregado a esa Casa 
Municipal, jerarquizamos la cul-
tura y le damos el salto de cali-
dad que el Intendente exige y nos 
pide”.

Por su parte, el director Gene-
ral de Gestión Ciudadana, Javier 
García, señaló que “hemos toma-
do este festival como polo cultu-
ral para legitimar el sector de la 
Margen Sur porque como siem-
pre decimos, no hay un puente 

que nos separa sino un puente que 
nos une”. 

Finalmente, el funcionario su-
brayó que “desde la Gestión se 
apunta a poner en valor a los pro-
ductores, artesanos y comerciantes 
de la ciudad”. 

Cabe destacar que, en este senti-
do, desde la Secretaría de Gestión 
Ciudadana se realizaron diversas 
gestiones para garantizar el espa-
cio y que los productos ofertados 
estén a precios accesibles para los 
vecinos y vecinas.
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BUENOS AIRES. La Organización 
Mundial de la Salud (OMS) afirmó que 
es “imposible” predecir la dirección que 
tomará el coronavirus de China y mani-
festó la “preocupación” por el “creciente 
número de casos” en ese país, según su 
director general, Tedros Adhanom Ghe-
breyesus.

En una rueda de prensa en la conferen-
cia de seguridad de Múnich (Alemania), 
Tedros dijo que los expertos de la organi-
zación trabajan “estrechamente” con los 
de China y manifestó su preocupación 
por los “rumores y desinformación” sur-
gidos en relación con la enfermedad.

“En la OMS estamos preocupados por 
la crisis potencial que este coronavirus 
podría provocar en países con sistemas 
sanitarios más débiles” que el de China, 
donde las últimas informaciones oficia-
les cifran en 1.523 el número de falleci-
dos.

La Argentina sigue la expansión del 
coronavirus, luego de que se conociera 
que un argentino contrajo la enferme-

LA OMS ADVIRTIÓ QUE “TODOS LOS PAÍSES DEBEN 
PREPARARSE PARA LA LLEGADA DEL CORONAVIRUS”

 

dad en un crucero varado en Japón. El 
ministerio de Salud, a cargo de Ginés 
González García, dispuso medidas para 
dar respuestas en caso de que la epide-
mia ingrese al país. 

Desde el Ejecutivo buscan llevar un 
mensaje de tranquilidad a la población. 
“La situación es estable”, decía Ginés la 
semana pasada. La información epide-
miológica que maneja la cartera es que 
no hay que alarmarse, pese al aumento 
de la cantidad de víctimas en el mundo.

Ante la masividad de información 
mundial sobre el coronavirus, el Eje-
cutivo realiza reuniones semanas para 
seguir de cerca todos los detalles. Hay 
una perspectiva muy positiva de la Ar-
gentina. “La situación es mejor que 
otros países. Estamos muy lejos de Chi-
na y no hay vuelos directos”, explicó el 
titular de la cartera de salud en rueda de 
prensa.

La trasmisión de la enfermedad es 
persona a persona por eso la utilización 

del barbijo. Por la incertidumbre sobre 
los productos provenientes de China, 
las autoridades señalaron que el vi-
rus se muere después de 10 horas en el 
caso de que sea trasladado en una car-

ga. “No hay posibilidad de contagiarse”, 
sostuvieron desde Salud. Si bien no hay 
prohibición de viajar al país asiático, los 
responsables del área aconsejan evitar 
hacerlo.

FALLECIÓ EL EMPRESARIO 
ROBERTO PALADINI
BUENOS AIRES. El empresario Rober-

to Paladini falleció a los 85 años de edad 
en la ciudad de Rosario tras una larga en-
fermedad. Según informó la empresa a 
través de un comunicado, no se realizará 
velatorio.

“Roberto Paladini supo guiar junto a 
su madre María, sus hermanos Juan Pablo, 
Rodolfo y Tilo los caminos de la empresa 
con enorme reconocimiento en el sector 
y fue partícipe clave del sostenido creci-
miento de la compañía, convirtiéndola en 
líder del rubro en el país, que hoy da tra-
bajo a más de 2 mil personas. Pionero en 
la gestión de la cultura empresarial local y 
nacional, fue fundador y representante de 
la región en instituciones locales, regiona-
les y nacionales”, informó el comunicado.

También dijeron desde la empresa: “A 
lo largo de su trayectoria empresarial fue 
merecedor de galardones internacionales 
por su labor. Desde la compañía, su direc-
torio y sus empleados lamentan profun-
damente la irreparable pérdida de quien 
fue un referente en la historia de la mis-
ma, acompañan a su familia en este difícil 
momento e informan que no se efectuará 
velatorio”.

Quién era Roberto Paladini
Nieto de italianos ligados a la tradi-

ción de producir facturas de cerdo, luego 
de la muerte de su padre en plena juven-
tud, acompañó a su madre y sus tres her-
manos en el negocio que ya tenía 15 años 
en Villa Diego.

Siendo técnico mecánico, fue el en-
cargado del diseño de la nueva fábrica del 
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incipiente frigorífico de tradiciones italia-
nas que experimentaba un importante cre-
cimiento.Su trayectoria a nivel empresarial 
lo llevó a ocupar los cargos de: Socio de 
Paladini S.R.L. (1964), Director Ejecutivo de 
Frigorífico Paladini S.A. (1969-2002), Presi-
dente de Frigorífico Villa Diego S.A. (1986-
2001), Director de Las Gabris S.A. (1984-
2003), Presidente de Rost S.A. (1999-2009).

A nivel institucional fue: Presidente 
fundador de la Asociación Empresaria de 
Villa Gobernador Gálvez (1972-1982), Pre-
sidente de Federación Gremial de Comer-
cio e Industria de Rosario (1993-2009), Pre-
sidente fundador de Foro Regional Rosario 
(1994-2009), Presidente de Federación In-
dustrial de Santa Fe (1997-2003), Miembro 
del Consejo Directivo de la Cámara de Co-
mercio Italiana de Rosario, y Directivo de 
U.I.A. (1999-2003).

Participó como conferencista de nume-
rosos eventos vinculados con su actividad 
empresarial e institucional.

Fue galardonado y reconocido por ins-
tituciones locales, nacionales e internacio-
nales, en mérito a su vasta trayectoria: Or-
den al Mérito de la República de Italia, con 
el grado de “Cavalieri” (Italia), Orden de 
Bernardo O’Higgins, con el grado de “Ofi-
cial” (Chile).

A lo largo de toda su vida fue reconoci-
do como un hombre de trabajo, con claro 
sentido de la ética empresarial y del valor 
que representa el gremialismo empresario.

Casado con Stella Maris Zariaga, tuvo 
cuatro hijos: María Cecilia, Eduardo, José 
Pablo y María Laura, quienes continúan 
con su legado empresarial.

ECONOMÍA

AFIP ANUNCIÓ QUE SE REINTEGRARÁ EL 15% 
DEL IVA A JUBILADOS Y BENEFICIARIOS DE AUH

BUENOS AIRES. La titular de la Ad-
ministración Federal de Ingresos Públi-
cos (AFIP), Mercedes Marcó del Pont, 
anunció este lunes en conferencia de 
prensa en Casa de Gobierno, reintegros 
del 15% del IVA a jubilados por compras 
abonadas con tarjeta de débito de la 
cuenta donde se le asigna su jubilación, 
que tendrán un tope mensual de $ 700 
por beneficiario, y de $ 1.400 por hogar.

La medida alcanzará también a los 
titulares de la Asignación Universal por 
Hijo y la Asignación Universal por Em-
barazo. El mecanismo estará vigente 
entre marzo y agosto de 2020 y el uni-
verso de beneficiarios asciende a 7,1 
millones de personas.

La medida había sido adelantada por 
el presidente, Alberto Fernández, en 
una entrevista a Radio 10. En la confe-
rencia de prensa, Marcó del Pont indi-
có que la medida regirá a partir del 1 
de marzo próximo, será “por 6 meses, 
prorrogable”, y afirmó que “si se usara 
plenamente” el beneficio, que sólo se 
incluye a compras con tarjeta de débito, 
implicaría un costo fiscal de “5 millones 
de pesos mensuales”.

Además, detalló que la devolución 
del IVA se realizará “de manera prácti-
camente inmediata”, ya que el dinero 
estará depositado “en 24 horas hábiles” 
luego de realizar el consumo.

Cómo funcionará el reintegro 
La devolución del 15% del Impuesto 

al Valor Agregado estaba previsto en la 
ley de Reactivación Productiva y Solida-
ridad Social y tendrá como principales 

beneficiarios a jubilados que cobren 
el haber mínimo, que actualmente se 
ubica en $14.067,93 pero que con el 
incremento del 13% de marzo subirá 
a $15.891. Además, también abarcará 
a pensionados y beneficiarios de las 
AUH y AUE, informó esta tarde el or-
ganismo.

De esta manera, a partir de marzo 
y hasta agosto quienes se encuentren 
incluidos dentro de dicho universo 
-que abarca a un total de 7,1 millones 
de personas - podrán acceder al rein-
tegro, siempre y cuando los consumos 
hayan sido realizados con tarjeta de 
débito. Además, señalaron que tendrá 
un monto máximo de devolución de 
$700.

Un punto importante a resaltar tiene 
que ver con que la compra deberá ser 
realizada con la tarjeta de débito vin-
culada a la cuenta en la cual se cobra 
el haber o la asignación. El reintegro 
del 15% del impuesto será realizado 
por las entidades financieras y deberá 
registrarse en un período máximo de 
24 horas hábiles desde el momento 
del consumo.

En conferencia de prensa, Marcó 
del Pont sostuvo que “la medida re-
presenta un impulso adicional a la 
demanda de los sectores más casti-
gados por las políticas del gobierno 
anterior”. Según dio a conocer la AFIP, 
el reintegro para quienes cobran la 
jubilación mínima podrá representar 
hasta un ingreso potencial del 4,4% de 
sus haberes, que podrán destinar para 
otros consumos.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Un sueño revelador con muchas 
incógnitas, lo ayudará a tener las res-
puestas a sus interrogantes.

No se comprometa con nada por 
el momento, ya que mucho es lo que 
tiene para evaluar antes de dar una res-
puesta.

Momento para desarrollar su men-
te estudiando o enseñando algo de 
carácter innovado; a futuro se sentirá 
destacado.

La buena comunicación será la 
clave para que el día de hoy resulte 
agradable y divertido en todo los as-
pectos.

ECONOMÍA

EL BANCO CENTRAL PREVÉ LIMITAR LAS 
TASAS DE LAS TARJETAS DE CRÉDITO

BUENOS AIRES. En el Banco Cen-
tral están trabajando aceleradamente 
en la elaboración de medidas orienta-
das a limitar las tasas de interés que 
las entidades financieras aplican en 
las tarjetas de crédito. Al respecto, un 
informe que le acercaron sus aseso-
res al presidente Alberto Fernández 
da cuenta de que los bancos cobran 
tasas de hasta el 200% por los saldos 
impagos en las tarjetas de crédito.

En declaraciones radiales, el primer 
mandatario reclamó a las entidades 
que hagan su aporte. “El gran sistema 
financiero alguna vez tiene que tener 
algo para Argentina”, dijo en tono 
molesto. El Presidente sostuvo que se 
encontraba analizando los tres pedi-
dos que les hizo a las entidades: “Cré-
ditos para el consumo, para las py-
mes y un límite real a las tasas de las 
tarjetas de crédito, porque es un acto 
usuario contra la clase media. Y estoy 
esperando que lo hagan. Si no, voy a 
tratar de convencer al presidente del 
Banco Central para que intervenga 
porque no se pueden estar cobrando 
las tasas que se están cobrando en las 
tarjetas de crédito…”, sostuvo.

En la Casa Rosada recuerdan que 
desde la autoridad monetaria se es-
tán haciendo esfuerzos para reducir 
las tasas. El jueves pasado, el BCRA 
puso en marcha un mecanismo para 
impulsar una baja en los préstamos 
para pymes consistente en reducir los 
encajes a las entidades que otorguen 

Nunca se olvide que sus ideas in-
novadoras le asegurarán un maña-
na con mayores logros personales.

Es el momento para que apueste 
a su autonomía. Se liberará de con-
trapesos que impedían su progresos.

Olvide los prejuicios del pasado 
y focalice su mente en el futuro con 
una energía positiva.

Déjese guiar por los que vienen a 
ayudarlo y a abrirse a nuevos caminos. 
No se obstine y acepte los cambios.

La imaginación y las fantasías se 
entremezclarán para que pueda dar-
le un toque de aventura a su día.

La jornada resultará muy opor-
tuna para poder despejar malen-
tendidos existentes con algún ser 
querido.

Trate de dedicarle más atención 
al modo de expresar sus ideas. Lo be-
neficiará en las relaciones que tiene.

Tiempo oportuno para realizarse. 
Elija el camino una vez que analice cua-
les son sus verdaderos deseos.

“en general pagan tasas de 180% anual 
por los saldos no cubiertos de las tar-
jetas de crédito”, según aseguró una 
alta fuente de Gobierno.

Un mes difícil
La expectativa en la Casa Rosada es 

que la autoridad monetaria instru-
mente lo más rápido posible las me-
didas orientadas a recortar la carga 
de los intereses que se cobran por el 
financiamiento de los saldos de las 
tarjetas de crédito.

En lo inmediato, preocupa la situa-
ción que enfrentarán vastos sectores, 
particularmente de la clase media, en 
marzo. En este mes, los resúmenes de 
las tarjetas vienen “recargados” por 
los gastos de las vacaciones, a lo que 
se suman los escolares.

“Lo que más nos importa es poner 
en marcha la economía cuanto antes”, 
afirmó uno de los colaboradores más 
cercanos al presidente Fernández. En 
este contexto se encuadran medidas 
como la “canasta escolar” o el aumen-
to de los ingresos de los sectores de 
menores recursos (los que más con-
sumen); precios cuidados, entre otras.

Según consigan el diario Ámbito.
com, en la Casa Rosada insisten en 
que para poner en marcha la econo-
mía es necesario fomentar el consu-
mo. Desde esta perspectiva, la reduc-
ción en los costos del financiamiento 
con tarjeta sería una medida que be-
neficiaría particularmente a los sec-

tores medios. Por esta razón es que, 
citan como ejemplo, la decisión de 
otorgar medicamentos gratis a los ju-
bilados abarca a todo el universo de 
los pasivos y no sólo a los que cobran 
la mínima.

En el mismo sentido, el trabajo que 
se lleva a cabo para luego de los 180 
días establecer un esquema donde 
los eventuales aumentos de tarifas 
no afecten de manera significativa a 
vastos sectores de la clase media. En 
el análisis se tendrán especialmente 
en cuenta también a los comerciantes 
y las pymes. El criterio del trabajo de 
los futuros incrementos de tarifas es 
el mismo que se aplicó para las jubi-
laciones -privilegiar a los que menos 

tienen- de donde los futuros aumen-
tos recaerán sobre los consumos más 
altos (con diferenciaciones) o las pro-
piedades más grandes.

“Ya fueron muy golpeados durante 
estos últimos 4 años”, afirman en el 
entorno presidencial, aunque reco-
nocen que también los últimos años 
del Gobierno de Cristina de Kirchner 
la economía no anduvo bien.

En el Gobierno, si bien están con-
formes por el resultado de lo actuado 
hasta el momento, sin embargo, es-
peran con ansiedad que la economía 
empiece a repuntar, paso fundamen-
tal para que pueda comenzar a crear-
se empleo, un tema que desvela a Al-
berto Fernández.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
3ºc

Mínima 
2º c

Máxima 
13ºc

Máxima 
14

Máxima 
14ºc

Máxima 
10

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALvINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$60,43

Venta
$0,7555

clima

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631 

Compra
$0,7505

JAINE
 JAINEN 152 
Te: 432268
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